

Hoy visitará el Sr. Arzobispo la Ciudad de Desamparados
Benedicirá el presbiterio de la nueva Iglesia, e impartirá el Sacramento de la Confirmación

Por primera vez se va a celebrar el santo Sacrificio de la Misa, en el presbiterio de la nueva y hermosa Iglesia de Desamparados, bajo el cuidado apostólico del Padre Odio.

Notorio ha sido el esfuerzo e inteligencia, demostrados por ese señor Cura en la erección de la Iglesia citada, también como notorio ha sido el espíritu de cooperación y aun de sacrificio, demostrado por sus feligreses, para levantar en tiempo relativamente corto el templo parroquial.

Su Excelencia Monseñor Sanabria asistirá hoy, pues, a los actos indicados, impartiendo ante de la Santa Misa, que será a las 9 a. m. la bendición al presbiterio, y después de la misa, el Sacramento de la Confirmación.

BERLIN. — Oficialmente se anunció que la artillería alemana hundió a un destructor enemigo frente a la costa francesa.

EL DIA NACIONAL DE ARGENTINA

La gran república sur americana que va a la vanguardia de la civilización en el continente indo-hispano, celebró ayer un nuevo aniversario de vida independiente.

Argentina la patria de San Martín y de Mitre, la tierra portentosa que abriga en su territorio más de doce millones de habitantes, es una nación cuya pujanza y engrandecimiento causan admiración en el concierto de los pueblos libres. Desde el héroe que lo llevó al pináculo de la gloria hasta el integérrimo Magistrado que hoy rige sus destinos, el Excmo. Doctor Roberto M. Ortiz, aquel país maravilloso ha sido siempre un faro de luz y un baluarte de los destinos de América. Por esto, al recordar su fiesta nacional, todos los habitantes de este hemisferio debemos rendirle un ferviente homenaje de simpatía y elevar nuestros votos por su mayor prosperidad y grandeza.

Haciéndonos eco del sentimiento entusiasta que en Costa Rica despierta la gran nación Argentina, nos complacemos en ofrecerle a su digno Presidente y a su laborioso pueblo, los mejores deseos de nuestro corazón para que siga fecundando en su suelo, la semilla del bien. Y presentamos nuestro saludo cordial y afectuoso, al dignísimo representante de la república hermana el Excmo. Doctor don Enrique Loudet, caballero cultísimo con quien nos ligan lazos de perdurable gratitud, por su bien encaminada labor de acercamiento entre su patria y la nuestra y al que consideramos como uno de los mas excelentes diplomáticos por su alto valor intelectual y por ese espíritu americanista que guía sus pasos en el cumplimiento del deber.

Para la mujer argentina, una ofrenda en la persona de la distinguida señora doña Matilde Fragone-Becher de Loudet, exquisita y gentil, que colabora con su simpatía en la obra de su ilustre esposo y en sus bellas hijas, Perla y Lidia, que sintetizan la virtud y la gracia.

Embajada de la Santa Sede



S. E. Monseñor Dr. Carlos Serena, Arzobispo de Mira, Embajador Extraordinario de la Santa Sede y el Hon. señor don Andrés Revollo y Samper, Adjunto del Gobierno de Costa Rica a la Embajada Pontificia, saliendo del Congreso, después de la posesión de la presidencia por el Excmo. Dr. Rafael Angel Calderón Guardia.

Veintidós Embajadas y misiones especiales estuvieron presentes en la ceremonia de la Transmisión del Poder, que se efectuó el día ocho del actual, en el Salón del Congreso Constitucional.

Este caso de fraternidad para nuestra patria de las naciones de América, potencias de Europa y del Lejano Oriente, no tiene precedente en Costa Rica, lo cual a sido muy significativo en

estos momentos, en que el viejo continente se baña en sangre, pues se puso de manifiesto que nuestro país es una tierra de paz y de amor, en que la democracia tiene sólidos cimientos.

Desde el principio de la campaña política que ha llevado en buena hora al Doctor Rafael Angel Calderón Guardia a la Primera Magistratura de la Nación, hemos ido contemplando cómo todos los obstáculos y

El Corpus Christi, en esta Capital

Imponente, lleno de soberana hermosura litúrgica, estuvo este año, la Sagrada procesión del Corpus.

Por primera vez, — como Jefe de nuestra Iglesia, el Excmo. Mons. Sanabria, portó en sus manos el sagrao ostensorio.

Las fotos que damos a nuestros lectores, representan: Su Excelencia, el Arzobispo, en el momento de colocar la custodia en el primer altar.

Venerable Clero y multitud de fieles en el trayecto procesional. Vea a este respecto la hermosa crónica que traza nuestro ilustre colaborador el Padre Valenciano (Fillín) en la página tercera.



Un distinguido Profesor escribe una interesante carta al Padre Valenciano

Reverendo Señor Presbítero Don Rosende de J. Valenciano.

P. Mi muy estimado Señor de todo a mi consideración y cariño:

Con verdadera fruición y regocijo he leído su chispeante artículo publicado en «La Tribuna» de esta fecha, bajo el título «EN COSTA RICA VIVIMOS LA DEMOCRACIA Y NO QUEREMOS IMPOSICIONES».

Ya era tiempo que un costarricense libre de prejuicios y de verdaderas ideas democráticas, es decir, los que respetamos las ideas ajenas para que se respeten las nuestras, dijera algo en favor de los que simpatizamos con esa honorable colonia alemana, que nada tiene que ver con lo que ocurre actualmente en Europa. A diario se ofende a los alemanes residentes en Costa Rica con los comentarios que, con grandes letrotas, publican los periódicos, trasmitiendo muchas veces mentiras; echando balandronadas y ocultando sus desastres.

Me apena esa especie de hidrofobia que tienen mis conterráneos contra los alemanes, sin tomar en cuenta que ha sido la colonia más importante para nosotros que en época pasada se estableciera aquí, después de vencer mil dificultades para su ingreso por Sarapiquí, con elementos sanos, cultos y de trabajo, que imprimieron una era de progreso y de cultura, como en otras actividades necesarias en

las incertidumbres se iban alejando, para que se cumpliera el destino feliz de este hombre admirable y admirado. «La voz del pueblo es la voz de Dios» y ahora lo hemos visto palpable en las páginas de la historia costarricense.

nuestro incipiente país. Se olvidan los costarricenses de la llegada de aquellos colonos que con muy buena voluntad y cariño vinieron a establecerse entre nosotros, ayudándonos con su ciencia y su trabajo en el camino del progreso, como el Conde de Eippe, Doctor Von Franzius, Doctor Hoffmann, Barón Von Bulow, etc., y más tarde, los von Schroter, von Chamier, Becker, Hübbe y tantos que se establecieron en la agricultura. Colonia honorable en todos sentidos como no lo es menos la que existe en la actualidad, muy diferente que la de los polacos.

Por humanidad es de sentirse lo que pasa en Europa, porque desgarrar el alma la bárbara matanza que por una y otra parte se está haciendo en pleno siglo XX, ¿pero qué culpa le cabe a la honorable colonia alemana residente en Costa Rica y los que simpatizamos con ella?

A mi entender, Alemania tenía perfecto derecho de pedir que se le devolviera lo que le arrebataron por el Tratado de Versalles, que no fue otra cosa que el despojo más inicuo para que nunca levantara la cabeza.

El resurgimiento de Alemania de la postración en que yacía, mediante un sistema disciplinario de orden y de trabajo, dirigida por la férrea voluntad de Hitler, era necesario para poder levantar el país de la impotencia en que quedara después de la gran guerra, no por Francia e Inglaterra, sino por el mundo entero que caó sobre ella. Sin embargo, sin la cooperación formidable de los Estados Unidos, que gastaron millones de víveres, armamentos y ejércitos, los alemanes hubieran triunfado. Si Alemania no hubiera tenido un grueso ejército peleando en Rusia, y hubiera puesto

El Doctor Calderón Guardia es un predestinado de la voluntad divina, porque la suprema autoridad emana directamente del Señor que rige las naciones y en él tenemos al hombre escogido para gobernarlos.

Pasa a la Pág. Cuatro

Ayer dijo el Primer Ministro inglés, Churchill, que la situación era cada vez más grave

PARIS. — El comunicado de guerra N° 529 anunció esta mañana lo siguiente: «Durante las acciones a última hora de ayer consolidamos nuestras posiciones en el Somme. En el transcurso de esta operación hicimos algunos prisioneros. No hubo nada importante en la noche en el frente en general.»

ROMA. — Italia ha suspendido la partida de todos sus transatlánticos que están en puertos italianos hasta el día diez de junio además no zarpará ninguno de los que tenían que dirigirse al Lejano Oriente.

ROMA. — Las primeras postergaciones de salida de barcos italianos se anunciaron ayer y fueron las del Rex, cuya salida se aplazó del 29 de mayo al 12 de junio, el Conte al Savoia del 12 de junio al 23 del mismo mes, el Neptunia del 14 de mayo al 21 de junio y el Augustos indefinidamente. Este último debía salir para Nueva York.

LONDRES. — El primer ministro Winston Churchill envió una carta al comité ejecutivo de los sindicatos afiliados al congreso de sindicatos en la que dice: «La gravedad de la situación aumenta hora tras hora

ese contingente en Francia, la batalla del Marne hubiera sido otra derrota para los franceses. Pero dejando estas cosas a un lado, lo que me importa ahora es felicitarlo muy efusivamente por su magnífico artículo que es el objeto de estas mal trazadas líneas. Su artículo es una muy justa crítica para los que se creen que sólo ellos tienen derecho de opinar y que quisieran que el elemento alemán abandone nuestras playas».

Lo saluda con todo cariño, su muy atento se vi or. L. J. B.

Todos tenemos que hacer un supremo esfuerzo para defender el país, mantener nuestras libertades y ganar la guerra. Las necesidades del país son imperativas, inaplazables y pagaremos un alto precio si no las satisfacemos. Debemos hacer frente a nuestras necesidades ahora que el gobierno ha sido formado sobre la unidad de la voluntad nacional y con la energía creadora del pueblo que ha despertado a la magnitud de la tarea. Tenemos plena confianza en la disposición de los obreros organizados para aceptar las obligaciones que surgen de las demandas que se ve obligado a hacer el estado en lo que respeta a la resistencia la capacidad y el sacrificio.

LA SANTA SEDE CONSIDERA INMINENTE LA ENTRADA DE ITALIA A LA GUERRA

Ciudad Vaticano, 25. — El cardenal Maglione, secretario de estado de la Santa Sede, se ha dirigido a todas las embajadas y legaciones acreditadas ante ésta preguntándoles si desean refugiarse en el Vaticano en caso de que Italia entre en la guerra. Esta sugerencia se interpreta como una señal más de la inminencia del abandono de la «no beligerancia» por Italia, cuya participación en la guerra se espera de un momento a otro.

CHILE EXPRESA SU SIMPATIA AL PERU

Santiago de Chile. — Las noticias sobre el terremoto del Perú eliminaron casi completamente a las de guerra de las primeras páginas de los diarios, los que destacan la intensidad del fenómeno y expresan sus simpatías al Perú. Publican además muchas fotografías con aspectos de Lima y el Callao.

Carta Pastoral del Excmo. y Rvmo. Mons. Dr. Víctor Sanabria Martínez

Arzobispo de San José, con motivo de la toma de posesión de la Sede Metropolitana de San José

En reciente Carta Pastoral que dirigimos a los fieles de la Diócesis de Alajuela escribíamos a propósito de la nunca bien lamentada ignorancia religiosa ambiente, cuanto sigue: "Mientras nuestro pueblo no posea hasta donde sea posible, una religiosidad que pudiéramos llamar ilustrada, en otros términos, mientras no conozca con cierta profundidad el contenido de su fe religiosa, será fácil presa de la indiferencia religiosa y de su consecuencia obligada en muchos casos, la superstición. Esta se manifestará en muchas y variadas formas, algunas de ellas repugnantes y vergonzosas. Todo ello podría dar la razón a quien quisiera juzgarnos como un pueblo religioso y espiritualmente retrasado o de una religiosidad un tanto primitiva. La quietud religiosa exterior en que vivimos no es un fruto de nuestros merecimientos sino de circunstancias de suyo inestables que pueden desaparecer el día menos pensado y dejar al descubierto nuestra profunda y aguda debilidad religiosa. Una tempestad desatada contra la Religión, como la que el Señor ha permitido se desencadenen en otras partes, nos hallaría casi totalmente desprevenidos porque estamos desorganizados, y estamos desorganizados porque nos hace falta una posesión más cabal y perfecta de la verdadera substancia de la Religión. Solo los pueblos espiritualmente sanos, fuertes y vigorosos, nunca los superficiales e indiferentes, pueden sobreponerse con ventaja a esas tempestades con que la Divina Providencia, al mismo tiempo que castiga culpables desidias, pone a prueba la fidelidad de los pueblos cristianos. De la ignorancia religiosa podemos decir que en el momento actual es nuestra mayor debilidad, nuestro verdadero enemigo en el campo religioso. Para disiparla y combatirla no bastan los sacerdotes, que son pocos y están sobrecargados de trabajo; sería necesaria, de una parte, la colaboración eficiente de la escuela, que tiene la misión principalísima de destruir la ignorancia en cualquier forma y en cualquier terreno que se manifieste, y de otra, la cooperación del hogar y de cuantos en su alma sienten preocupaciones conscientes por el progreso y el bienestar espiritual de nuestro pueblo."

Hoy al cabo de varios meses, repasamos las líneas anteriores y los conceptos en ellas contenidos, y creemos que en justicia no nos es dable modificarlas un ápice. Somos un pueblo de sentimiento religioso tradicionalmente arraigado, pero digámoslo con apostólica sinceridad, por mucho que nos duela y humille esta confesión, nuestra religiosidad en general es endeble porque es bastante superficial.

Las clases intelectuales o ilustradas, en su gran mayoría, y las que poseen cuantiosos bienes de fortuna, en no corto número, suelen ser bastante indiferentes en materia de religión. Cuando en su carrera tropiezan con la inquietud religiosa, la apartan como una obsesión importuna, cuando no adoptan en frente de ella una actitud de desprecio o menosprecio. El pueblo, gracias a Dios, está suficientemente apegado a sus creencias religiosas, aun cuando en su vida religiosa, en no pocas ocasiones cuando menos, hay más de automatismo religioso que de conyicción religiosa pura y activa.

Muchas pueden ser y en realidad son las causas determinantes de esa situación espiritual de las clases ilustradas y adineradas ante el problema religioso, o mejor dicho, ante los problemas religiosos. La ignorancia ocupa siempre el primer lugar. Esa ignorancia, en los primeros, se confunde con la soberbia mental; en los segundos es materialismo crudo y grosero. Nuestro intelectual tiene el concepto, equivocado a todas luces, de que la religión es buena para las mujeres, porque son sentimentales, y para el pueblo, que necesita de frenos morales ultraterrenos, pero que el hombre que ha saludado siquiera la ciencia muy bien puede pasarse sin ella. Si da en sus estudios con el problema religioso, no se entrega a su investigación con el sano deseo de buscar y encontrar la confirmación de sus principios religiosos iniciales, sino con la absurda voluntad de hacer acopio de argumentos que puedan desquiciarlos. De esta manera se forma en él un complejo interior de perpetua oposición entre las ideas religiosas subconscientes que a pesar de todo dormitan en su alma, y las de subversión espiritual que en su entendimiento han hecho germinar sus desorientados estudios.

Al acercamiento de los intelectuales a la Religión se llegará por obra y ministerio del intelectual católico

especializado en esta labor, especialización que de preferencia se alcanza en la Acción Católica, que es, al fin y al cabo, una selección técnica de valores. A los adinerados los acercará solamente una buena dosis de humildad que los lleve al convencimiento de que hay valores, los morales y espirituales, que aunque no se coticen a muy altos precios en las lonjas de la riqueza, son infinitamente superiores a los trasegados por ésta.

Por oficio y vocación están llamados a luchar contra la ignorancia religiosa, el sacerdote, el maestro y la prensa católica. En la actualidad no son ni pueden ser muy halagüeñas las esperanzas de regeneración religiosa por la instrucción que podemos cifrar en la efectividad del trabajo de estos tres tan importantes agentes del bien tal como se hallan constituidos al presente. Los sacerdotes, según se ha dicho, son pocos, y excesivas las atenciones de su ministerio; la escuela es la laica en principio y mucho en la práctica, y la prensa católica no encuentra suficiente apoyo en la generalidad del público católico.

Crónica de sociedad

LA BODA ALIER BONET-MUSMANNI

El viernes, en la Iglesia de La Merced, se efectuó la boda del caballero español don Eusebio Alier Bonet, con la Srta. María Teresa Musmanni, (hay señora de Alier Bonet).

El matrimonio ha constituido la nota social de la semana.

La boda la efectuó el señor Cura de La Merced, y en el acto estuvieron presente Su Excelencia Mons. Taffi, Encargado de Negocios de la Santa Sede, y el señor Presidente de la República, y Sra. de Calderón Guardia.

Después de la ceremonia, hubo una brillante recepción en la Casa España. LA EPOCA renueva a los felices desposados, el homenaje de su simpatía y augura a su hogar múltiples bienandanzas.

PARA LOS ESTADOS UNIDOS

Ayer partieron para los Estados Unidos, el caballero don Carlos Esquivel, su apreciable señora esposa y sus hijos.

La distinguida familia permanecerá varios meses en la gran república del

Norte. Les deseamos un feliz viaje y grata permanencia en el extranjero.

CUMPLEAÑOS



Don Constantino Pulido Vallarino

Celebró su cumpleaños el jueves, este distinguido amigo de LA EPOCA, para quien van nuestros mejores deseos por su bienestar personal, y porque la vida le sonría, ya que su inteligencia y su probidad, se encauzan por los campos del esfuerzo cumplido.

CUMPLEAÑOS

Con singular cariño saludamos a la virtuosa y muy estimada señorita Ester Chavarría Mora, cuyo cum-

Pasa a la Página CUATRO

Pida...

BAVARIA GOLD



y le darán

CERVEZA

Cultos en la Parroquia de La Merced del 26 al Sábado 1 de Junio

Domingo, 26. — Cuarto Domingo — Misas: 5, 6, 7 1/2 y 10.

Reuniones: — Capítulos de Señoras de 2 a 3 p. m.

Capítulo de Caballeros de 3 a 4 p. m.

Conferencia de San Vicente de Paúl de 6 1/4 a 6 3/4.

7 p. m. — Rosario Solemne y Procesión con el Santísimo.

Martes, 28 — 7 horas, Misa Fúnebre con Responsorio y con Revestidos, por la

finada doña Glaudia Mora de Rodríguez.

Jueves, 30 — 5 1/2, Misa al Santísimo por la paz del Mundo.

7 p. m., Rosario Solemne y Coronación de la Imagen de María Santísima Inmaculada por las niñas Hijas de María.

Viernes, 31. — Terminación del mes de mayo.

Junio, 1° — Primer Sábado. — 5 1/2, Procesión y misa cantada de las Hijas de María, a la Inmaculada.

Se vende una bonita propiedad

En Naranjo. Media manzana de tierra con regular casa de habitación, Cincuenta varas al Oeste del edificio escolar. Pida informes a don Juan Monje Fallas, en aquella misma localidad.

Suscribase a La Epoca

Periódico de los Hogares decentes donde se debe leer Imprenta donde le hacemos sus impresos a los precios más reducidos, nitidez, y prontitud en los trabajos

Don Eduardo Zamora Ulloa

—Tú estás triste. Qué te pasa? . . . y después:— Ves, no vale la pena. . . en el patio tus compañeros se ejercitan en la carrera, únete a ellos y corre más que ninguno. El alumno iba, corría y vencía. Los demás se admiraban: el secreto era que recién había oído la voz generosa, la excitativa cordial. Un gran educador! Un gran corazón!

La rectitud disciplinaria que informó sus pasos en todo momento, jamás ocultó las dotes de su alma: dación constante, ternura, nobleza. . .

¡Bondad inagotable del vigilante Preceptor! Cuántas veces trocó el dolor pequeño del estudiante en alegría grande. Su consejo

oportuno; más, paternal. . . ayudó eficaz a convertir la mala nota recibida en tal o cual asignatura, en buena nota al semestre siguiente. Encauzó con acierto, alentó noblemente, estimuló los esfuerzos, levantó las almas!

No es posible recordar, si no es con emoción y gratitud profundas a este Mentor singular e invariable amigo siempre.

Ahora que ha dejado la Secretaría del Liceo, de su Liceo, de nuestro Liceo—por tantos años lealmente servida—sean estas breves líneas el homenaje: reconocimiento, admiración, aprecio, de su exdiscípulo,

Alejandro Salazar Herrera.

SANTO EVANGELIO

Domingo I después de Pentecostés

FIESTA DE LA SANTISIMA TRINIDAD

"Y él (Jesús) le dijo (a uno de los fariseos): Un hombre hizo una gran cena, y convidó a muchos.

Y cuando fué la hora de la cena, envió uno de sus siervos a decir a los convidados, que viniesen, porque todo estaba aparejado.

Y todos a una comenzaron a excusarse. El primero le dijo: He comprado una granja, y necesito ir a verla: te ruego que me tengas por excusado.

Y dijo otro: he comprado cinco yuntas de bueyes, y quiero ir a probarlas: te ruego que me tengas por excusado.

Y dijo otro: he tomado mujer, y por eso no puedo ir allá.

Y volviendo el siervo, dió cuenta a su señor de todo esto. Entonces airado el padre de familia, dijo a su siervo. Sal luego a las plazas, y a las calles de la ciudad: y tráeme acá cuantos pobres, y lisiados, y ciegos, y cojos hallares.

Y dijo el siervo: Señor, hecho está, como lo mandastes, y aun hay lugar.

Y dijo el Señor al Siervo: Sal a los caminos, y a los carcaños: y fuézalos a entrar para que se llene mi casa.

Más os digo, que ninguno de aquellos hombres, que fueron llamados, gustará mi cena."

INFLUENZA Y RESFRIADOS?

Pastillas Orientales

ALIVIAN COMO CON LA MANO

¿Enseñanza Religiosa "ECOS DE HOGAR" Enseñanza Laica?

Derechos de la Iglesia Católica en la enseñanza

Admitir que el Estado pueda arrogarse derechos que hagan ineficaz la vida y existencia de la Iglesia, fuera osar sacrilegamente el poder al Estado sobre Cristo; o prácticamente, poner a Nuestro Señor Jesucristo supeditado por esa institución humana:—en una palabra—fuera sostener que Cristo no es Dios porque el Estado le es superior, o que Cristo no es la Verdad Divina, cuando una institución laica puede, sin faltar a su deber, no admitir como efectiva, "la misión de la enseñanza" las verdades reveladas, que alega la Iglesia Cristiana.

Esto, a más de escandalosamente falso, es altamente blasfemario y contra el sentido común.

La existencia del Cristianismo, la Iglesia de Cristo tiene misión de enseñarlo.

La existencia del Cristianismo es históricamente evidente; luego evidente es también que la Iglesia tiene, y exclusivamente, la misión de enseñar la verdad religiosa.

Por esto, bien constituida en autoridad perfecta, revestida de todas las prerrogativas de tal, la Santa Iglesia Católica ha venido desde Cristo atravesando los siglos, disipando las tinieblas de la ignorancia, enseñando a las gentes los caminos del bien y resolviendo a los sabios y a los sencillos los pavorosos problemas del más allá de la vida, nebulosos para la ciencia impía, que no puede, ni penetrarlos ni comprenderlos.

De modo tan perfecto ha cumplido la Iglesia su misión de enseñar, que, aunque cuando su fin directo de enseñanza sean las verdades religiosas que forman el conjunto de la Religión, sin embargo, como los conocimientos puramente humanos que gozan de los fueros de la verdad, proceden, como los divinos, de la misma Verdad Eterna que es causa suprema de unos y otros, la Iglesia, en el curso de su existencia, se ha constituido en amparo de la ciencia humana y ha venido difundiendo no sólo los conocimientos divinos, sino también los conocimientos terrenales que adornan el espíritu del hombre.

Nadie, que sea imparcial y que haya estudiado la Historia, podrá jamás poner en tela de juicio, que la Iglesia salvó en los Conventos, la civilización y la ciencia, del desastre, en los siglos medios, cuando los Bárbaros invadieron a Europa: nadie negará que la Iglesia fué la que tomó a su cargo enseñar a esos Bárbaros junto con la Religión, también los conocimientos humanos; nadie osará arrebatar a la Iglesia la gloria de haber sido

la fundadora de las escuelas, después de la caída del Imperio Romano; de haber sido la que fundó y mantuvo de su propio peculio las grandes Universidades de los siglos medios, donde bebieron su saber los Lancelinos, Abelardos, Albertos Magno, Tomases de Aquino, Alejandro de Ales, Bacones, Silvestres y tantos otros soles de sabiduría, asombro de los modernos tiempos y gala y prez de la estirpe humana; que en los tiempos modernos, antes de la fatídica Revolución Francesa, la Iglesia fué siempre la gran protectora de los centros Universitarios del Orbe Civilizado: que aún hoy en día, las

grandes Universidades Católicas de Lovaina, de S. Gregorio en Roma, de Lille en Francia, de Friburgo en Suiza, de Beirouth en el Oriente, de Manila en Filipinas y de Washington en América, compiten y superan en muchas ocasiones en el saber humano, a las otras Universidades de las cuales se ha eliminado a Dios y se desconoce el influjo de la Iglesia.

Con justicia, pues, se ha dado a la Iglesia, refiriéndola sea sola la ciencia humana por ella custodiada, defendida y enseñada, el título de *gran educadora y gran maestra de la verdad.*

Continuará.

"ECOS DE HOGAR"

Página a cargo de la señora Profesora doña ETILMA DE ROMERO

Mayo mes, florido

Mayo es el más propicio de los meses del año para las niñas, para las adolescentes y para las doncellas núbiles, para los seres todos de la Creación.

Si la niña ha llegado al feliz término de su preparación catequística sabe que al acercarse al altar del sacrificio incruento, puede llevar frescas y bellas en sus manos un ramo de azucenas tan blancas como pura esté su alma para recibir al Dios Hostia, como blancos son los azahares que lleva su diadema, como blanco son los velos que la envuelven para realizar el acto más solemne de su existencia en el mundo.

Si es la adolescente, sabe que puede recoger hermosos ramos de polí cromas coloradas para llevar al Santuario de la Virgen o para adornar la imagen que en su alcoba venera, porque toda mujer debe sentirse inclinada desde niña a venerar a la Bendita Madre de la humanidad y a pedir su protección a cada nuevo amanecer. Y como el mejor obsequio es tomar de la naturaleza las galas más propicias, ninguna como las flores para testimoniar el amor que se siente por otra criatura.

Si es la núbil doncella, cuyo sueño de felicidad se cifra en unirse al amado en

cuyos ojos se mira; con la esperanza puesta en las dulces promesas de matrimonio, sabe que habrá centenares de pétalos para adornar el salón en donde será recibida triunfalmente en el día de su boda, que también habrá corolas de nivea blancura para adornar sus manos con el ramillete simbólico que llevará para perfumar el ambiente sagrado cuando el sacerdote le pregunte por su consentimiento en ser esposa y con su mano puesta en la del hombre elegido, reciba la bendición solemne. Los que despiden para siempre a los seres queridos, saben que hay profusas rosas tempranas y claveles y violetas y crisantemos para cubrir el féretro y luego para adornar la tumba, última morada de los que viajan a la eternidad.

Todo es hermoso en este mes florido, pero más aún los jardines, ya seah los que aparecen a la entrada de la humilde vivienda como los que rodean las lujosas mansiones. Los campos todos al cubrirse de verde alfombra se ven salpicados de humildes florecillas que dan encantador aspecto al paisaje. Los árboles lucen además de su follaje, los blancos azahares o las flores de tonos diversos que anuncian el codiciado fruto alimenticio.

Todo en este mes es alegría: las lluvias que refrescan los ardores del pasado verano, que ennegrecen las tierras reseca, que lavan las frondas cuajadas de polvo, que aumentan el caudal de fuentes y ríos. Los pajarillos cantan con más regocijo porque encuentran fácilmente el alimento y porque su nido estará más oculto por el abundante follaje. Las mariposas cual flores aladas, como las designa el poeta, salen de sus capullos para vivir entretenidas libando en los cálices su dulce alimento.

Me parece que por ser éste el mes en que todos los seres renacen a la vida en medio de una inmensa alegría, la Iglesia lo ha preferido para que niños y niñas de angelical pureza lleven a la Virgen sus armoniosas voces en la forma de un canto y sendos ramilletes de flores para colocarlos a los pies de la bella imagen que imita en lo posible la actitud nobilísima de la Madre Celestial.

¡Hermosos días los del mes de mayo con sus innumerables flores, con la devoción amorosa de rendir homenaje a la Virgen María.

allí no está presente el Divino Salvador, para consolarlos y darles el brillo de las graciosas esperanzas celestiales; allí no hay el Divino Sacramento, que es Jesús oculto en la Eucaristía por un milagro de su Omnipotencia y de su amor; Milagro, que, nadie puede, sin atrevimiento inconcebible, negar; porque es negar el Poder de Dios y su Omnipotencia que domina sin réplica las esencias, sustancias y modalidades de todos los

Por eso las sectas desgajadas del Catolicismo, como el Protestantismo, con sus variados matices, son todas sectas frías, que no hablan al corazón y en sus cultos; allí se reúnen creyentes; sí, que rezan y cantan; pero

Si es maquinaria, donde MILLER

Motores Diesel M. W. M. sistema BENZ, de 5 hasta 20 caballos, (Hay existencia en repuestos) Ruedas Pelton-Tuberías-Muñoneras de balines Dinamos y motores eléctricos usados Maquinaria para beneficios nueva y usada (Chancadores y cribas)

ofrecen MILLER Hnos.

Ap. 100 - Tel. 3783

TALLER MECANICO - FABRICA DE OXIGENO IMPORTACIONES.

Procesión del Santísimo Corpus Christi

(Jueves 23 de Mayo de 1940)

La Bernarda de la Santa Iglesia Metropolitana, la noble campana viuda desde el día Corpus del año 1939, hermosa campana cuyo tañido ha sido melancólico, en la fiesta de hoy del Santísimo Corpus, olvidó su amarga pena, y su arpada lengua, resonó con melodía argentina, apenas comenzó el piadoso y magnífico desfile del Clero y fieles, haciendo la Guardia Piadosa al Divino Jesús oculto en el Ostensorio Santo.

Nada hay comparable con el sonido de las campanas, cuando alegres repiquetean en las grandes Solemnidades Religiosas, y, especialmente, en ésta, del Divino Jesús Sacramentado; parecen hacer coro, las campanas, con el batir del corazón lleno de Fe que reza y canta con remedo de alegría celestial en tales ocasiones, al unísono de los Angeles del Cielo.

Dóblanse las rodillas de los creyentes al pasar la Hostia Santa; y la Banda Marcial irrumpe en magníficas y severas marchas triunfales.

Lucen sus estandartes, varias asociaciones pías; entre las cuales, se distingue la de los Caballeros Marianos; que por su Constitución y compromisos caballerescos con la Reina Celestial, son lo mejor de lo mejor en hombría católica decidida, valiente y sin respeto humano, para dar muestras de piedad sincera y disciplinada.

Varios Colegios, el Seminario, el de los Angeles, de los PP. Salesianos que forman todos, cientos de niños, van mesurados y discretos, marchando, con muestras de que éstos, los

hombres de hogares y de organización civil, en el mañana, van robusteciendo sus espíritus, con la leche de la fe, con la sal de la hombría y el valor de las propias convicciones.

¡Magnífica Procesión, toda piedad y nobleza litúrgica: la más significativa y grandiosa de todas las Procesiones.

El Rey de los Cielos, Prisionero Voluntario en la Hostia Santa, parece querer confundirse con los milenarios de esta vida, que creemos en El y lo amamos al morir; y por eso, se pasea así, como democráticamente, entre sus vasallos; y todos, dirigimos la mirada al Ostensorio, seguros de que El, nos ve con mirada cariñosa, como solía hacerlo en su vida mortal, hace

veinte siglos, entre los milares de judíos que escuchaban embelesados su Doctrina de amor y de esperanzas.

¿Qué hay comparable con los efluvios de amor que despierta La Divina Eucaristía, Dios con nosotros, en nuestros creyentes oraciones?

Sí, por eso, las otras religiones, aun con suntuosos templos, con ídolos de oro y marfil, nos causan hondo espanto; porque allí está la obra del hombre, pero no está Dios con sus adeptos; quizá lo invoquen fervorosos, pero no los atiende, porque no está con ellos, ni en sus creencias, ni en sus templos.

Por eso las sectas desgajadas del Catolicismo, como el Protestantismo, con sus variados matices, son todas sectas frías, que no hablan al corazón y en sus cultos; allí se reúnen creyentes; sí, que rezan y cantan; pero

POR LA MORAL PUBLICA

La procesión...

Viene de la página Tres

eres, sin que ninguno pueda detener el imperio de su Divina Voluntad.

Jesús no está con las herejías, que no son su Doctrina, sino maleamiento de su Divina Enseñanza, y retazos de su Palabra Eterna. Y por eso, la herejía no tiene a Jesús Eucarístico, que solamente puede vivir con los espíritus dóciles a sus enseñanzas, humildes de inteligencia y fieles a su Doctrina.

Por eso el Divino Jesús Eucarístico, se deja llevar en Procesión entre sus hijos, sus creyentes, sus enamorados, que vivimos de El; no alimentamos de su Comunión; y estamos dispuestos a dar hasta la vida, por la confesión de su Divino Sacramento, como argumento de creencia y fidelidad.

¡Y son tan bellas las Procesiones del Santísimo Corpus!.

Y los Altares en que hace para dar tiempo a la efusión de cánticos y litúrgicas preces, son como nidos de amor, cubiertos de adornos mágicos de gallardetes, flores y grímpolas, en los que se estaciona la Sagrada Custodia, para que el Divino Sacramento, reciba la oblación de nuestra Fe y amor, con la rodilla en tierra, como señal de nuestro pleito homenaje.

¡Y nos sentimos felices, ennoblecidos, valientes y cristianos, al decir a nuestro Jefe y nuestro Dios, nuestro Padre y nuestro Rey, que lo amamos de todas veras y hasta las entretelas del alma, y para siempre...!

FILIN.

Sigamos con Club de Mujeres

pero sin dejar al "CENSOR" OFICIAL, Sr. Zelaya

Ha sido en varios sencillos artículos aparecidos en este mismo periódico donde hemos expuesto nuestro humilde, pero sano y franco criterio referente al inmensísimo daño que el mal cine está ocasionando en nuestro ambiente; en la propia conciencia de las juventudes y que como lanza de agudo filo vemos sus efectos incrustarse rápidamente y desgarradoramente en el tierno e ingenuo corazón de la niñez.

La redacción del comentario de hoy hemos de agradecerlo, única y exclusivamente al señor Censor Oficial de espectáculos públicos, quien, con su artículo "EN DEFENSA LEGÍTIMA" publicado en "El Diario de Costa Rica, edición del domingo 19 último, nos brinda esta amable oportunidad.

Dicha publicación se refiere (para los que no la conozcan) a la carta que un grupo de estimables damas y caballeros dirigieron al señor Presidente de la República, instándole a prohibir la exhibición que se hace de la película "Club de Mujeres", carente de moralidad y autorizada por el Censor Oficial don Antonio Zelaya.

Para no extendernos demasiado me referiré únicamente a ciertos párrafos de sus exposiciones.

Refiriéndose a los firmantes de la carta antes citada dice el Censor: «Ignoran que el criterio moderno de la censura científica, es ab-

solutamente contraria a las tendencias anticuadas de ocultar la realidad de la vida a las personas jóvenes.»

Francamente he de decir, a eso de... «la censura científica» no refiero nada, porque, en honor a la verdad, no tengo, no soy poseedor de diplomas o documentos que acrediten mis palabras y poder así, hablar científicamente, como pareciera hacerlo el señor Zelaya.

Pero, en lo que respecta a... «no debe ocultarse la realidad de la vida a las personas jóvenes», si nos encontramos capacitados de darle un consejo a don Antonio, y será una idea que posiblemente a él no se le ha ocurrido; de lo contrario, ya la hubiera puesto en práctica, puesto que ella está en un todo de acuerdo con sus palabras.

Si la cinta «Club de Mujeres» es tan moral; de un fondo científicamente valioso; tan instructiva y provechosa para la juventud; por qué señor Zelaya; ¿por qué no autoriza su proyección de manera especial para que a ella asistan los alumnos de los colegios y escuelas, tan sólo de la ciudad de San José... No cree sea este un magnífico proyecto el cual nos brindaría la oportunidad, de que varios miles de estudiantes conocieran así, muy fácilmente por cierto... «la... realidad de la vida?».

Qué dice, señor Zelaya? Otro párrafo: «La Censura apreció por otra parte,

que era preferible no anunciar esta película como prohibida para menores porque la experiencia está indicando que cuando se ponen tales advertencias, se fomenta una morbosa propaganda que lleva a los teatros a gran número de adolescentes de ambos sexos, que esperan presenciar escenas mucho más crudas que las que realmente ven».

Pero, el Censor no imagina se hace sólo el ridículo expresándose en tal forma?

¿Es que el señor Zelaya en su carácter oficial que lo reviste no puede hacer respetar su opinión de "prohibida para menores" castigando con la ley al empresario que la infrinja? ¿Es que no puede solicitar militares que en las puertas de entrada a los teatros hagan cumplir al pie de la letra su Oficial Disposición?... Y si, por el despeñadero de su «cientismo» el Sr. Zelaya ha llegado a la triste conclusión de que su "Censura," para las películas que realmente la merecen, en el justo deseo de librar a la niñez y juventud, del morbo acremente sensual y malicioso, que inyectan determinadas películas, como Club de Mujeres, es mera propaganda, entonces, su propio decoro personal, en vista de la inutilidad de sus servicios, lo debe mover a la renuncia «irrevocable» de su puesto.

Apreciables lectores: pongamos una mano en el corazón y deliberemos sobre

esto: ¿Qué se piensa sobre el proceder de un censor de espectáculos que ayer prohibió lo que hoy autoriza?... ¿Será esto propio del firme y personalísimo carácter que ha de adornar al individuo en el desempeño de dichas funciones?... Y más aún, si como en el caso presente ¿por cuanto el público adolescente tiende a preferir las películas que la Censura prohíbe, se determina entonces prohibir a los empresarios que, "Club de Mujeres" y otras cintas, sean anunciadas con las palabras "prohibida para menores"? ¿Será esto lógico y concebible?..

Ah... pero ahora es cuando vemos la razón del por qué, cuando se aproximaba el estreno de la película "La Casa del Maltés" en alguna vez acompañó al anuncio esta leyenda: "No apta para menores" y luego no fué sino con mucha curiosidad que continuamos apreciando la misma propaganda sin la leyenda en-

tre paréntesis que ya nos ocupó... Probablemente aquella advertencia se suprimió cuando el Censor Oficial pudo presenciar la proyección.

Y al concluir el artículo "En Legítima Defensa," se refiere el señor Zelaya a la prohibición que en días pasados hiciera el en ese entonces presidente de la República don León Cortés, de la cinta "Los Amores de Margarita de Borgoña" y entre los conceptos que en tal fecha y con tal motivo expresara él al ex-secretario de gobernación don Luis Fernández, se lee el que sigue: "... Le expliqué que la película había sido permitida para su exhibición en casi todos los países de América, por las respectivas censuras oficiales etc."

Es este un aspecto en el que, realmente no sabemos qué pensar del alto criterio del señor Censor...

MNO. QUIRÓS GONZÁLEZ.

Crónica de Sociedad

Viene de la Pag. DOS

pleaños la celebró ayer entre las cariños de su familia y amistades.

Para la niña estercita, vaya nuestro respetuoso homenaje de simpatía con el muy justo deseo de que Dios la colme de salud y de prosperidad.

CONVALESCIENTE

Después de haber sido sometido en el Hospital Max Peralta, a una delicada operación en la garganta el estimable Padre Arié, ha regresado a su casa de habitación, en donde se prepara para hacer viaje a la parroquia que se le ha encomendado: San Juan de Tobosi.

Mucho nos alegra saber el buen estado de salud del Padre Arié.

SENTIDO FALLECIMIENTO EN SAN RAFAEL DE ESCASU

El martes falleció, con-

fortado con los Santos Sacramentos, el honrado agricultor don Rubén Cartín Porras, persona que disfrutó de generales simpatías en esta localidad.

Fué don Rubén, un varón probo, infatigable en el trabajo, y excelente hijo; su vida podía servir de ejemplo a la juventud, pues de verdad, estuvo siempre el joven Cartín, en la brecha de sus deberes cívicos y religiosos.

Deja sumidos en profundo dolor a sus padres don Anselmo Cartín y D^a María Porras, a sus hermanos y demás deudos.

Sus exequias y entierro se efectuaron el miércoles en la mañana con gran acompañamiento de amistades.

Para la distinguida familia Cartín Porras, va nuestra más sentida condolencia.

La Embajada de la Santa Sede

Viene de la Pág. Primera

En derredor de su gallarda figura estuvieron representadas veinte y dos naciones que presidió la del pequeño Estado del Vaticano, cuya luz desde la Cátedra de Pedro en la legendaria Roma, vivifica las almas del orbe cristiano. Y para representar al Vicario de Cristo fué enviado expresamente, uno de los más eminentes Prelados e ilustres diplomáticos de la Santa Sede, Su Excelencia Monseñor Doctor Carlos Serena, Arzobispo de Mira y Nuncio Apostólico en Colombia, con el alto rango de Embajador Extraordinario.

La personalidad del egregio Embajador Pontificio ya nos era conocida y su posición en la República de Colombia es suficiente para darnos cuenta de su sabiduría y de su prudencia al frente de tan delicada misión en aquella tierra, poblada de fe, pero regida por un gobierno liberal que, si afortunadamente es tolerante, sin embargo no deja de ser un problema el asunto religioso por el Concordato vigente que data de muchos años, más de sesenta, y el cual actualmente se trata de reformar por

motivos legales y por las ideas de los dirigentes del gobierno y es en esto precisamente que se requieren condiciones muy especiales para el desempeño de la representación del Vaticano tendiente a la sabiduría de este asunto sin que menoscabe la doctrina, ni la dignidad de la Iglesia. Y este representante sabio y discreto lo es nada menos que Monseñor Serena, quien vive rodeado del aprecio y de la simpatía de todos los colombianos; pero justo es reconocer también que el Gobierno de la nación hermana tiene a su frente un ciudadano ejemplar, de nobles ejecutorias, de gran talento y de acendrado patriotismo que va guiando a puerto seguro la nave del Estado y este hombre lo es el Excmo. Doctor Eduardo Santos, que con admirable tino y buen sentido ha sabido manejar la cuestión religiosa con indiscutible acierto como en el reciente caso del Colegio Nacional de San Bartolomé, que durante muchos lustros han regentado los Padres de la Compañía de Jesús.

Costa Rica ha tenido el privilegio de tener algunos

días a este eminente personaje de la Santa Sede, cuya presencia cautivó a las multitudes al verlo presidir los actos oficiales y es porque Monseñor Serena cautiva y atrae para sí todas las simpatías. Su discurso de contestación al Presidente de la República, en el memorable Banquete del Teatro Nacional, con que fueron agasajados los representantes extranjeros, fué una brillante pieza oratoria, cuyas palabras se conservarán, con singular aprecio, en nuestros anales diplomáticos, por haber sintonizado e interpretado de manera notable el sentimiento del Cuerpo en cuyo nombre hablaba.

Para acompañar a los Embajadores y Ministros en Misión Especial, el nuevo Ministro de Relaciones Exteriores Excmo. señor Lic. don Alberto Echandi, nombró un grupo de distinguidos y cultos caballeros de nuestra sociedad y a la Santa Sede le designó al Hon. señor don Andrés Revollo y Samper, que tuvo que hacer un paréntesis en sus funciones de Cónsul de Bolivia, para atender al requerimiento del Canciller que

vió en él al caballero intachable y correcto para atender al Embajador Pontificio. Este nombramiento causó magnífica impresión, pues, nadie mejor que el señor Revollo y Samper podía llenar tan felizmente su cometido, por las cualidades enaltecedoras que lo distinguen y por su práctica en el protocolo, tan necesaria del momento al lado de la Embajada que tenía que presidir al Cuerpo Diplomático. Además, su condición de colombiano, fué también indiscutiblemente un gran acierto para encomendarle el honroso cargo que desempeñó con la más amplia satisfacción tanto de parte del Gobierno de Costa Rica, como de la Embajada Pontificia.

He aquí la nómina de los nombramientos, por orden de naciones acreditadas: Santa Sede, Hon. Don Andrés Revollo y Samper; Panamá, don Rodolfo Ulloa; Venezuela, don Edgar B. Saborío; E.E. U.U. de Norte América, don Luis Sáenz Mata; Chile, don Mario Fernández Piza; Colombia, don Carlos Aubert Gólcher; Perú, don Mario Alvarado Piza; Japón, don Fernando Soto

Harrison; Brasil, don Gumersindo Gil; Cuba don Teodoro Prestinary; República Dominicana, don Vicente Lines Jr.; Alemania, don Edgar Rivera Martín; Gran Bretaña, don Mario Goicoechea; Honóras, don Antonio Cruz Bolaños; Argentina, don Alejandro Alvarado P.; Italia, don Gorgonio Herrero; El Salvador, don Carlos Fernández Mora; Nicaragua, don José Aurelio Ortiz C.; Guatemala, don Franklin Jiménez Moreno; China, don Enrique de Mezeville Quirós; Francia, don Bernardo Montes de Oca; México, don Mario Terán.

Hay que reconocer que

los caballeros nombrados, a cerca de cuyo desempeño hemos oído elogiosos comentarios, fué una acertada medida del nuevo Canciller porque ella ha satisfecho a los Jefes de Misiones Especiales y al propio tiempo dió una nota de simpatía y de consideración a la sociedad costarricense.

LA EPOCA recordará siempre la amable figura de S. E. Monseñor Serena y quiere hacerle llegar hasta Bogotá su más respetuoso saludo, con los votos por su felicidad personal y por el éxito en la misión que le ha encomendado el Romano Pontífice, en la gloriosa República de Colombia.